
國中部 

101 

1.運動會為何不辦 2天整，而是 1天半？ 

 校長：正常情況都辦一天，辦 2天怕行程太鬆，學生會空閒時間過多。 

 學務處：考慮學生的體能關係，避免學生體力無法負荷，所以這次先舉辦一天半試水 

         溫，測試同學們能否負荷在考慮之後是否辦兩天。 

2.為何上學時間不是 8.，而是 7：30？ 

 校長：一般國中學校上課時間為 7：30，讓學生可以到學校先自習。 

 學務處：依據台南市高級中等以上學校學生在校作息時間規劃注意事項，因此受限於政 

         府之規定。 

201 

1.希望可以把教室窗簾換新，因為裡面有很多蝙蝠和蝙蝠大便，會影響健康 

 校長：總務處會做調查，建議各班先用掃把掃起來。之後窗簾拿下來洗時可能會換新。 

       高中部班級盡量將窗簾拉開教室明亮。 

2.學校往土城的側門道路凹凸不平，騎腳踏車會震一下，震一下會讓腳踏車龍頭歪掉，也

很可能會摔車或滑倒 

 校長：會先將校內的道路處理好，之後處理校外的道路。 

202 

1.建議每週一天穿便服到校，以展現個人風格，校服也可以換洗 

 學務處：當初教育部制定穿制服的用意是為了避免貧富差異，並讓學生專注於學業。 

         學務處建議學生透過比賽(例如整潔、秩序)，並建議校方以穿著便服當作獎 

         勵，但必須考慮進出校門要有識別方式，確認為本校學生，避免校外人員混入 

         校園造成憾事。 

2.建議國中部可以設計制服，可以於正式集會穿著 

 校長：建議班上自行設計和製作班服，但要考慮成本問題，以及同學是否同意。 

 學務處：請國中部各班統計同意需要設計制服的人數。 

203 

1.學校短褲品質太差，褲底容易破，希望可以換好一點的材質 

 校長：如果品質要好，價格會較高。如果要改不同的材質，夏天穿起來會較悶熱。 

2.希望國二也可以盡快實施分組教學，因為這樣上課品質比較好 

 校長：校方已有在議定，會盡快實施。 

302 

1.分組教學時的跑班很趕：上一節是戶外課的話跑班會很趕，會來不及上廁所或裝水 

 校長：教務處已盡量讓分組教學和室外課排開，而上課前應先將下堂的物品提前準備 

       好。 

2.分組教學不影響成績：覺得分組教學教的課程都一樣，在 A班也沒學的特別多，所以分  

  A、B班並不會影響到大家的成績。 

 校長：分 A和 B組的目的在於加深加廣不同，不希望老師補充時僅有部分同學聽懂，但 

       本身課程皆相同。 

303 

1.老師在分組教學現場時可能會認為 A組程度較好，因此有時會講解的沒那麼詳細。 

 校長：師生皆在適應新制度，如果有問題可以和老師反應，共同討論。 

2.學校跑道小石頭多，紋路較平。 

 校長：可以請同學在上體育課前先將跑道的石頭檢乾淨。 

 學務處：關於跑道紋路學校會先觀察 2、3年，並申請經費。目前學校跑道和他校相較之 

         下並無較差，而部分跑道線學校上學期已執行修復動作。 

304 

1.分組教學分班依據問題：現在是以全科平均來分班，並非以該科程度來分組，就會造成

有的同學數學成績不佳卻被分到 A組，以致學習意願下降，成績一落千丈。 

 校長：假如各科分開算，怕同學跑班會比較亂，若同學願意，教務處會考慮。成績懸殊 

       大但被分到 A組佔少數人，目前可藉由班導或各科老師推薦，進行彈性調整，學 

       生也可以自行申請轉到 B組，或從 B組轉到 A組。目前學校採全科平均分組，之 

       後學校會改成只算英文、數學、理化三科的成績取平均分組，避免文科好的學生 

       被分配到 A組趕不上數理教學進度。 

2.老師的上課進度問題：有些老師上課進度很慢，到了段考前才趕課，沒補習的同學會很 

  緊張。 

 校長：B組講太快怕學生聽不懂，因此建議同學同學轉至 A組。學校原先設定 B組主要 

 以課本、習作為主，讓會考成績差的學生能夠提升成績。校長也會建議老師盡量不趕課 

 



高中部 

一孝 

1.學校的報修進度很慢。 

 校長：學校會盡力催促，因為負責學校維修的單位也需顧及其它學校。 

一仁 

1.重訓室通風不良，能否加裝冷氣或改善通風問題。 

 校長：學校會考慮增加抽風機，但加裝冷氣成本太高。 

二忠 

1.能否於校門口增置椅子，讓等待家長接送的同學可以坐著等。 

 校長：上次已有提及，但僅限家長或身體不舒服的學生可使用。 

2.午休時間可否加長。 

 校長：課程緊湊的扣在一起，增長午休時間有難度。 

二孝 

1.能否修繕籃排球場 

 校長：前年已整修過籃排球場。會請廠商來看有什麼補修老師 

 學務處：現在場地屬於壓克力材質，耐久度會較高但會較滑，而粗糙材質雖較防滑，但 

         時間久容易使場地凹凸不平。廠商建議重鋪，但費用高達數百萬元，必須向中 

         央申請經費。 

二仁 

1.校隊於校外競賽時所接受之餐費補助可否確實發給學生使用。 

 已和教練反應自行解決了 

2.籃排球場的場地很滑，打球時很危險，是否能夠進行改善。 

 校長：同二孝 

三忠 

1.有機車及電動自行車的可以有固定車位，防止車子受損。 

 學務處：每個人上學時間不同，若要好位置，建議早點到校。 

         若是鐵皮損壞導致水滲入，可向總務處報修。 

 

 

2.高中部廁所可以重新整修。 

 校長：國中部因市府補助方可重修，高中部若廁所有損壞可向總務處報修。建議高中部  

       廁所洗手台刷乾淨，再提整修。 

三孝 

1.高三課表是否可以讓體育課排在除了第五節之外？因為高三生熬夜唸書，體力缺乏，課

表排第五節是體育課，正當太陽最曬，在外上課、跑步，導致學生頭暈、想吐的情形 

 校長：體育課排第五節，讓學生提神，避免第五節上學科容易精神渙散，影響成績。 

 教務處：目前教育部規定吃飯前後不可排體育課、兩次體育課需至少隔 1日、一節課最 

         多可排 2個班級，但並無規定第五節不可排體育課。 

2.禮拜一營養午餐都是素食的話，下午會容易肚子餓，是否可恢復隔週素食？或者開放訂 

  Foodpanda之類的 

  校長：目前海東在 109學年度有申請低碳生活校園標章，並配合台南市 109年午餐工作 

        守則中第五篇響應低碳環保項目所示，因此除非市府同意，否則只能維持現今制 

        度。 

  學務處：由午餐執秘提供書面資料一份供參。 

 

 總務處補充說明：修繕問題 

    若教室或廁所有任何需要維修的，請務必至總務處填寫報修的表單，並詳細填寫表單

內容，避免維修師父到場找不到有問題的地方或帶不夠零件。 

    期初發放的檢核表，除了國中部的滑軌輪窗更換費較高，其它部分皆在一段前修繕完

畢。目前學校水電費和報修費高，因此若不急迫的希望大家先省著用。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


